

# 越谷市 手をつなぐ育成会だより やまびこ

編集 越谷市手をつなぐ育成会  
会長 高野淑恵  
〒343-0021 越谷市大林235-9  
TEL・FAX 048-977-1908  
発行 公益社団法人埼玉県手をつなぐ育成会  
理事長 高野淑恵  
〒330-0062 さいたま市浦和区仲町2丁目  
4-16 ハウス第五仲町101  
TEL 048-833-0444  
FAX 048-833-0400  
発行日 令和7年3月31日  
購読料 20円は会費に含む



平素より「支援」協力戴いております皆様に厚く御礼申し上げます。  
また昨年度、地震や豪雨などの被害に遭われた皆さんに心からお見舞い申し上げます。

さて、障害福祉では「共生社会」「合理的配慮」など、大変耳に心地よい言葉が聞かれるようになつた。「多様性を認め合いましょう」など、優しい言葉がふわふわ流れていますが、これらが現実であるかといえば、残念ながら、どうも今ここに在る現実とはほど遠い気がします。

昨年7月に最重度の知的障害を持つ四十四歳の次男を七十八歳の父親が殺害しました。長男も最重度の知的障害者でしたが、この事件の起る数年前に誤嚥性肺炎で亡くなっています。この次男さんはかなりの強度行動障害があり、高齢の両親だけで介護するには厳しい状況であったと思われます。両親には「人間がいなかつたら、私はこの家族と一緒に」というに息子の成長も生活も「家族だけで完結」させようとしていたかもしません。だからなのか、私は今もすこくお節介です。なんせんお世話をした挙句、突然そっぽを向かれることも何度もありました。それはもちろん正しい考え方ですが、100%の正しさではあります。健常な人であっても、一生涯誰にも迷惑を掛けずに生きて死んでいくことなどできません。まして長男も次男

## 『 ほしみの家 』

越谷市手をつなぐ育成会 会長 高野淑恵

も重度の知的障害を持つていた場合、児期からこの家族を支援し、福祉との繋がりが切れないうち、社会から孤立しないように係わりを持ち続ける人がいることはなりません。

自傷他傷、器物破損、破壊行動等、こ

れらがひどくなつて「強引だ」「お節介だ」と言われても誰かが(ケースワーカーでも当事者団体でも)係わりを持ち続けていかないとダメなのだと私は思うのです。

私自身、息子がまだ幼くて、母親と

して未熟だった頃、越谷市のケースワー

カーさんが家から引っ張り出してくれて、言語療法の先生が思いつきり息子の障害を宣言してくれました。その時は本当に哀しくて哀しくて、毎日泣いていましたが、それでも幼い息子の手を引いて言語療法に通いました。この一人がいなかつたら、私はこの家族と一緒に」というに息子の成長も生活も「家族だけで完結」させようとしていたかもしません。だからなのか、私は今もすこくお節介です。なんせんお世話をした挙句、突然そっぽを向かれることも何度もありました。それでも私は「お節介おばさん」で良いと思っています。家族だけで完結しようとするあまり、追いつて余生を送りながら生きてください。

詰められた、この父親の「」、あの口突然真っ暗な深淵に落ち込んでしまうのです。父親だけの責任ではありませんが、「これで終わるにしよう」という気持ちは痛いほどよく分からぬ。

この家族についての「共生社会」せいにありますか?

この家族に「合理的配慮」をするべき人はどうにいたのでしょうか。

家族だけでそんなに頑張りないでください、迷惑かけていいんですよ、他人に甘えていいんですよ、もう十分頑張ったじゃないですか、と言ってあげられる人はないにもいなかつたのでしょうか?

「これで終わるにしよう」と親が子を手にかける現実がある限り、日本は福祉後進国です。「家族ありき」の福祉はいつになつたら終わりになるのでしょうか?

3月12日、千葉地裁は、懲役3年執行猶予5年の判決を言い渡しました。量刑が軽いのか重いのか、私には分かりません。息子を手にかけてしまった事実と記憶は、決して消えはしないでしょう。

この両親が生きている限り背負つていかなりません。せめて悪夢にうなされることがありますようにと思います。哀しくても苦しくても、夫婦で寄り添つて余生を送りながら生きてください。



令和六年度も無事終了しました。皆さんにとつてはどんな一年でしたか? 今回は一月から三月までの千草園での様子を御報告いたします。

また新年度もみんなの笑顔が沢山見られますように!

### 初詣 久伊豆神社



一月八日(水)にみんなで久伊豆神社に初詣に出掛けました。人出も割とあり、お店も多少残っている中、初詣と言ふ雰囲気を味わってきました。みんなで十五円お賽銭を投げ(十分に御縁がありますように...)皆さん何のお願いをしたのでしょうか。帰りには各自お店に寄つておやつを購入して帰つてきました。

### 令和六年度

### セカンド成人を祝う会 並びに新年会



一月十七日(金)に昨年もお



借りした会場「HappyWing」羽根さん家(越谷駅前のレンタルスペース&カフェ)にて「セカンド成人を祝う会並びに新年会」を行いました。セカンド成人を祝う会並びに新度からスタートしました。二十歳で成人を迎える丁度また二十年の節目を祝う会です。前半はセカンド成人ということで『高野大輔さん』を祝う式典を行い、大輔さんの幼少期の写真などを観ながら振り返りました。その後はお楽しみの昼食会。『羽根さん家』も今年は気合十分で沢山の御食事を出してくれました! (食べ切れないので)

後半は、みんなでカラオケの会。立派なステージに上がり、一人ひとり好きな歌を歌いました。楽しいひと時でした。

### 2月お楽しみ会 千草園ボウリング大会



二月二八日(金)は2月のお楽しみ会ということで「ボウリング大会」を行いました。会場はアイビーボウル越谷店。本当に久し振りのボウリングということで、初めて一緒にボウリングをする利用者さんもいつ

### 鬼は外! 福は内! 節分「豆まきの会」



二月三日(月)に毎年恒例の「豆まきの会」が行われました。今年も自ら立候補し「青鬼」を演じてくれたのは角谷さんでした。担当職員の田中が赤鬼になりました。

なり会場内を練り歩きました。ここぞとばかりに豆を鬼に向かって投げていま

した。(日頃の恨みですかね。)みんなで無病息災を祈願し、その後は豆を食べました。



### 春の日帰りバス旅行♪ 千葉県「東京ドイツ村」



ぱいました。日頃のストレスを発散するかのように、それぞれが思い思いの投球をして樂みました。ボウリングでイイ汗をかいた後は、お待ちかねのランチタイム! 各班に分かれてファミリーレストランで食事をしました。



## マヨの花だより

令和六年度が無事終了し、令和七年度が始まりました。宿泊旅行にも行けるようになりますが、色々な感染症に注意と対策を行ながる過」してきました。そんな一月から三月までの様子をお伝え致します。



### 【新年会】

一月四日(金)に、新年会を行いました。午前中は、昼食の買物に行き、好きなお弁当を選んで購入してきました。お弁当がたくさんある中で、すぐに決まる方もいれば、迷つてしまいなかなか決まらない方もいて、皆さん楽しそうに選んでいました。午後は、今年の抱負書きとおやつ作りを行いました。抱負書きは、願望、お願いを記入している方いましたが、今年も頑張りますという気持ちは伝わってきました。おやつ作りは、白玉せんざいを作りました。

上手に白玉を丸める事が出来て、おやつで美味しく頂きました。1月は、おやつで美味しく頂きました。た。

1月

実習を行いました。メニューは中華丼、大根サラダ、わかめスープでした。慣れた様子で包丁を使い、上手に切っていました。美味しく出来たので、食べすぎには注意しながらも完食。満足した様子が見られていました。



### 【調理実習】

一月二十四日(金)に、調理実習を行いました。メニューは中華丼、大根サラダ、わかめスープでした。慣れた様子で包丁を使い、上手に切っていました。美味しく出来たので、食べすぎには注意しながらも完食。満足した様子が見られていました。



### 【東武動物公園外出】

三月十四日(金)に、東武動物公園に行つてきました。乗り物が好きな方は、ミニジェットコースターなどに乗り、声を出して笑っていました。動物園では、今話題のホワイトタイガーや赤ちゃんなどを見学してきました。大人は、大きくて迫力がありますが、赤ちゃんは小さくてとてもかわいかつたです。天気に恵まれて、気持ち良く散策出来ました。



に浸け、美味しく頂きました。

3月二十八日(金)に、お疲れ様会を行いました。午前中は昼食の買物に行き、好きなお弁当を選んで購入してきました。

### 【お疲れ様会】

3月二十八日(金)に、お疲れ様会を行いました。午前中は昼食の買物に行き、好きなお弁当を選んで購入してきました。好きな物を選べるので、迷つて選んでいました。午後は、ホットケーキを作りました。食べてばかりかもしれません。が、一年の労をねぎらいました。



### 【個別外食】

二月に、一名の方が個別外食に行きました。中華を選んで、ラーメンと半チャーハンと餃子のセットを注文して、満足した様子でした。令和七年度も楽しみにしていて下さい。

新しい年度になりました。今年度も宿泊旅行など、楽しい行事を予定しています。気持ち新たに、頑張って行きましょう。

(金子)

## 会計報告

《寄付》 5,000円  
渡辺昇様

《売上金》  
・わかめ 5,000円  
・ごま 7,000円  
・お茶 10,800円

ご支援ありがとうございます

### 千草園クッキー ご購入 ありがとうございます

(株)小林商会 様  
中村 恵郷 様  
久保田 久美 様  
更生保護女性会 様  
新方支部 様  
山田 敏子 様  
小島 瑞由裡 様  
稻森 美紀 様  
堀 香菜子 様  
高野 竜太 様  
蛭間 一成 様



### お知らせ

定期総会は、6月26日  
(木)開催ですが、詳しくは  
後日改めてお知らせいたします。  
よろしくお願ひいたします。



### 《編集後記》

千草園のボーリング大会で、息子が  
3位の表彰状をいただきました。助走  
はパワフルに、投球はソフトにと獨得  
のフォームでストライクもたたき出しました。  
成績には、クールな彼ですが  
昼食会では、ハンバーグ・エビフライ・  
カツのセットランチでパーフェクトグ  
ーム達成でした。職員さん、いつも楽し  
い企画をありがとうございます。

(猪鼻 孝子)

令和七年一月十一日 計報  
中村 蒲尚 様がご逝去されました  
謹んでご冥福をお祈り申し上げます  
長年にわたり、お世話になりました  
心より感謝申し上げます  
(享年七十八歳)

